

WASSY

Découvrir la réalité judiciaire

La semaine dernière, les élèves de la classe de terminale baccalauréat professionnel commerce du lycée Emile-Baudot se sont rendus à Reims pour assister à une journée en Cour d'assises. Dès que la cour a été installée, les élèves ont pu assister au choix des jurés, au descriptif de l'affaire par le juge et à la présentation des accusés. Puis, ce fut le début du procès proprement dit avec le défilé des témoins qui, tout au long de la journée, ont apporté des éléments importants pour éclairer juges et jurés.

L'affaire suivie était survenue en 2012 à Sézanne où une simple rixe entre jeunes s'est terminée par la mort d'un homme. A l'époque des faits, les deux

accusés n'étaient âgés que de 20 ans. A l'issue du jugement, ceux-ci ont été respectivement condamnés à cinq ans et trois ans de prison. Les élèves ont été très sensibles à cette affaire dans laquelle ils se sont projetés. Celle-ci a notamment permis aux élèves de se rendre compte qu'un comportement, pour eux habituel, peut dans certaines situations, amener à un drame. Une journée très enrichissante tant dans l'apprentissage scolaire puisque l'organisation judiciaire est une des parties du programme de l'examen, ainsi que dans l'apprentissage de la vie citoyenne avec notamment la notion de juré d'assises. La journée sera analysée en classe pour la préparation à l'examen qui arrive à grands pas.

Premiers contacts avec une réalité parfois cruelle.

